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观新闻
“

”洪

□ 莲都 林华斌

作为一所重点中学的一名高一新
生，在参加完为期七天的军训后，带回
去四袋空瓶子送给亲爱的奶奶，表达自
己的一份孝心。这个故事的主人公叫
彭培哲，是丽水中学高一（11）班的新
生，小伙子在新生军训的时候，没有忘
记环保节能，没有忘记奶奶勤俭持家的
教导，在七天时间里，将学校操场上四
处散落的废弃饮料瓶都一一收集起来，
并进行“专业”打包整理，整整四大袋，
以此“厚礼”来“孝敬”奶奶。彭培哲的
尽孝举动，得到了老师与同学的表扬与
鼓励。

军训，是新学期的第一课。军训，
教学生怎样做人，怎样吃苦耐劳，怎样
迎接挑战，怎样把握自由与纪律的尺
度。要求孩子们用心融入其中去学习，
去锻炼，去磨砺。增强国防意识与集体
主义观念，深刻领悟“立德、力学、力行、
立新”的真正含义，培养团结互助的作
风，增强集体凝聚力与战斗力。彭培哲
和他的“战友”们，就是经历了这样一场
内涵丰富的“战斗”砺炼。

彭培哲之所以付出这样的行动，动
力源就是他的奶奶。奶奶一生勤俭节
约，以身垂范。让孙子彭培哲有了更多
更深的思考与提升：勤俭节约是时尚，

孝敬长辈是本分。这是新时代青年必
备的仁德、仁爱之心。为了环保，为了
节约，为了奶奶，小伙子无惧任何“不好
意思”与“难为情”。他自信十足，行动
坚定有力，还带动了身边的同学一起参
加行动。

捡起废弃的瓶子，看似小事一桩，
实则“功”“德”兼顾，是彭培哲和同学们
提前发挥出团队凝聚力与战斗力。四
袋瓶子，既是彭培哲个人孝心的见证，
也是他们新生团队协作奋进的见证。
从彭培哲一个人在操场捡瓶子，到同学
们主动递过来瓶子，再到同宿舍的小伙
伴主动帮助带回许多瓶子，这是榜样的
示范效应，也是一个团队凝心聚力的一
次生动实践。正能量势不可挡。高中
学习序幕还没有拉开，而齐心协力、荣
辱与共的伟力已初露头角。

捡起废弃的瓶子，是至亲言传身教
传承优良品德的硕果。当今的孩子，有
些人只懂享受，不懂创造；只懂索取，不
懂奉献；只懂自私任性，不懂孝顺体
谅。良好的亲子关系，是父母、爷爷奶
奶用实际行动做给孩子看的。孩子们
看在眼里，记在心上，用不断增长的知
识去咀嚼、消化、吸收，终将能够明白其
中的“道”。优秀的家庭文化传承与发
扬，是一个人终身最大的财富。

举手之劳，孝心无价。

让“孝心”洋溢在举手之劳中
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拍照的本质是为了用影像记录下美
好的事物，但如果这其中夹杂着安全隐患，
那就与美好的初衷背道而驰了。

美好，不该夹杂
着安全隐患

□ 遂昌 唐诗奕

近日，晚报报道了有市民在市区大猷
街银泰项目附近路段的地下通道里拍照
打卡的危险行为，并在该不文明现象曝光
之后开展的整治行动中,对 10名在地下通
道内随意拍照的人员进行处罚，并查扣了
2 辆涉嫌违法的摩托车。拍照的本质是
为了用影像记录下美好的事物，但如果这
其中夹杂着安全隐患，那就与美好的初衷
背道而驰了。

绝大部分热爱拍照的女孩子都会对
新出的网红饭店和旅游景点持有满满的
兴趣，在发现了一个适合拍照的新地点后
会约上几个小伙伴前去拍照打卡。据了
解，虽然地下通道的入口处张贴有行人禁
行的标志，但自从这里成为了网红打卡点
之后每天都会有许多人过来拍照。同时，
为了让拍出来的照片有更好看的效果，拍
摄的时长往往都不短，并且一些摄影师还
会要求拍摄者摆出不同的造型或者在隧
道内奔跑，以此来创作出更富有故事性的
照片。我曾在抖音以及小红书等社交平
台上,看到过不少在丽水市区大猷街银泰
项目附近路段的地下通道里打卡拍的照
片，不得不承认，这个地下通道里的拱门
设计以及光线都非常适合拍照，但真心不
值得推荐，因为实在是太危险了。据过往
的市民刘女士回忆，地下通道本身就很狭
窄，之前她在驾驶电动车经过这里时，一
名年轻的女子突然跑到了路中间，还好她
躲避及时才避免了碰撞。虽然最后是有
惊无险，但我相信没有任何一个人愿意接
受这样的惊险。

拍照是一种美好生活的记录，打卡是
为了探索未知的事物，两者的本质都是一
种对生活积极向上的回应，但任何的美好
生活都应该建立在足够安全、足够健康的
基础之上，为了拍摄出一张好看的照片、
一段好看的视频，却要冒着会出事故的风
险，实在是太不值得了。俗话说“不怕一
万，就怕万一”，虽然说无论是拍摄者或者
说是隧道内的骑行者，都没有人愿意真的
会出什么安全事故，但原本存在着安全隐
患的情况就很容易酿造出实质性的危
险。因此，有了安全隐患我们就应该及时
将它消灭。防患于未然，才是对美好的生
命最大的尊敬。适合拍照的打卡点是永
远都踩不完的，好看的照片与视频也是永
远都拍不完的，而所有的拍摄记录都该以
保证自己的生命安全不会受到影响为基
础。我相信，在通过一系列的整治行动之
后，拍摄者们会对美好生活的记录有一层
更加深刻的认识。

核心观点

要让丽
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场承认，不
断 走 向 强
大，就必须
扩大其知名
度，让更多
人认可，否
则，光靠地
道还是很难
强起来。
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“丽九味”：做强比评选更重要
□ 本报评论员 洪盛勇

近日，处州本草丽九味培育品种评
选活动正式收官，灵芝、铁皮石斛、三叶
青、黄精、覆盆子、处州白莲、食凉茶、薏
苡仁、皇菊获评处州本草丽九味。重
楼、百合、菊米、灰树花、浙贝母、青钱
柳、白及、五加皮、前胡为处州本草丽九
味培育品种。

懂点中医的一看就知道这丽九味
说的是中药材。此次处州本草丽九味
以及培育品种的评选对丽水中药材产
业发展、两山转化、乡村振兴、共同富裕
等方面可谓意义重大。

不过且慢，评选虽意义重大，但比
此更重要的是，把丽九味做强。

据介绍，丽水中药材资源丰富，已
发现中药材资源 2478种，被誉为浙西南
的“天然药园”，2021年全市中药材种植
面积达 30.63万亩，总产量 2.76万吨，总
产值 10.6亿元。所谓做强，就是要让丽
九味真正具备江湖地位，在中医药行业
有一席之地甚至好几席之地。唯有如
此，丽水的中药材产业才能真正被进一
步带动起来，强大起来。唯有如此，丽
水的两山转化才能被又一次开辟出新
路径。也唯有如此，丽水的乡村振兴共
同富裕才能得到一股强大的助推力。
评选虽然为做强提供了基础，但要实现
上述意义，做强才是关键中的关键。

做强丽九味，必须重视药材之地
道。物以稀为贵，物更以质优为贵。一
样商品能不能得到消费者青睐，除了价

廉，最根本的就是物美，物美最根本的
就是质优，中药材既是治病之药，更是
一种商品，当然也要注重质优，讲究地
道。不过，在经济利益诱惑面前，许多
人容易忽视质的问题，这当然不好，你
的东西就容易被市场轻视，直至被市场
抛弃。

好山好水好药材，丽水拥有绿水青
山的天然资源优势，很适合好药材的培
育，丽水是浙江省中药材主要产地之
一。这为丽九味的地道提供了基础。
除此，更需要各地在资源保护、基地建
设、生态种植、标志制订、产地加工、产
品开发和品牌创建等环节，严加把关，
不让不利因素伤害丽九味的地道，促进
丽水市中药材产业向高质量、高水平、
高竞争力发展。

做强丽九味，还须扩大其知名度。
酒香还怕巷子深。因为巷子一深，香气
就很难飘到大街上，就极容易让许多客
人不知，而不知又极容易造成错过。要
让丽九味得到市场承认，不断走向强
大，就必须扩大其知名度，让更多人认
可，否则，光靠地道还是很难强起来。
这就要求强化吆喝意识，利用好各种平
台，做好宣传工作，做到让更多人不光
知其名，更知其好，让丽九味闯出一片
天地，让丽九味为丽水的共同富裕贡献
自己的力量。

希望丽九味能做强起来。更希望
丽九味只是引玉之砖，会给人以启发，
在两山转化的征程上，引出更多玉，甚
至是金山银山来！


